

Aus den Verhandlungen des Gemeinderates

Gemeinderatssitzung vom 18. November 2024

Gebührenfestsetzung 2024 Siedlungsentwässerung/Wasserversorgung

Die Gebühren der Siedlungsentwässerung und der Wasserversorgung sind 2024 unverändert und gestalten sich wie folgt (alle Angaben exkl. MwSt.):

Siedlungsentwässerung	CHF
Grundgebühr pro m ² mit Gewicht 1	0.03
Mengenpreis pro m ³ Trinkwasserverbrauch	0.60

Wasserversorgung	CHF
Grundgebühren gemäss Nenngrösse	
Wasserzähler:	
¾ "	165.00
1 "	231.00
1¼ "	396.00
1½ "	660.00
2 " und grösser	990.00
Mengenpreis pro m ³ Trinkwasserverbrauch	0.80

Grundstückgewinnsteuern

In der Berichtsperiode wurden 30 Handänderungen verarbeitet und Grundstückgewinnsteuern von total CHF 594'444.80 veranlagt und in Rechnung gestellt.

Strassenunterhalt 2024. Projektgenehmigung, Kreditgenehmigung und -freigabe sowie Arbeitsvergaben.

Der Gemeinderat hat das Projekt für den Strassenunterhalt 2024 genehmigt und den erforderlichen Kredit über CHF 120'000.00 inkl. MwSt. gesprochen (Budget 2024: CHF 125'000.00 inkl. MwSt.). Der Fussweg zur Rennbahn wurde instand gestellt, die Gemeinde beteiligt sich zu 50% an den Kosten. Zusammen mit der Sanierung der Hinterdorfstrasse wurde der Löwenweg hochwasserschutztauglich ausgebaut. Auf Höhe der Höhrainstrasse 8/10 wurden die Abschlüsse instand gestellt und am Breistelweg Markierungen aufgefrischt, ebenfalls waren diverse Rissvergüsse und Randsteinausfugungen geplant. Im 2024 standen ausserdem diverse Schlammsammlerreinigungen auf dem Programm.

Die Arbeiten wurden im freihändigen Verfahren wie folgt vergeben:

- ✓ Sanierungsarbeiten an die Firma RS AG, Wallisellen, zu CHF 48'757.10 inkl. MwSt.
- ✓ Abschlüsse Höhrainstrasse 8/10 an die Firma Simon Müller GmbH, Sünikon, zu CHF 5'000.00 inkl. MwSt.
- ✓ Technische Arbeiten an Müller Ingenieure AG, Dielsdorf, zu CHF 15'000.00 inkl. MwSt.

Kanalunterhalt 2024. Projektgenehmigung. Kreditgenehmigung und -freigabe.

In diesem Jahr wurden im Rahmen des ordentlichen Kanalunterhalts in den Gebieten Neuwiesen und Gumpenwiesen die Leitungen gereinigt und Auswertungen der TV-Aufnahmen vorgenommen. Zudem wurden 23 private Liegenschaftsentwässerungen mit der Kanalkamera befahren und ausgewertet. Ausserdem wurden die Schlammsammler zulasten des Strassenunterhalts gereinigt und die Leitungen der Wasserversorgung sowie die Eindolungen von öffentlichen Gewässern gespült. Im Rahmen der Strassensanierungen Hinterdorf- und Bergstrasse wurden die alten Kontrollschachtdeckel ausgewechselt.

Weiter wurden im baulichen Unterhalt dieses Jahr die Sanierungen der öffentlichen Leitungen in verschiedenen Abschnitten des Leitungsnetzes ausgeführt. Aufgrund des zu geringen Sanierungsbedarfs in den einzelnen Abschnitten in den letzten Jahren wurden diese Arbeiten zusammengefasst.

Der Gemeinderat hat das Sanierungsprogramm „Kanalunterhalt 2024“ genehmigt. Weiter wurde der entsprechende Kredit über CHF 130'000.00 exkl. MwSt. genehmigt und freigegeben. Der Betrag ist im Budget 2024 eingestellt.

Die Sanierungsarbeiten der öffentlichen Leitungen wurden vom Gemeinderat nach durchgeführtem freihändigem Submissionsverfahren unter Konkurrenz an die Firma GKS Cahenzli AG, Rain, vergeben.

Renaturierung Fischbach. Genehmigung Kreditabrechnung.

Das Projekt konnte erfolgreich abgeschlossen und abgenommen werden. Die genehmigten Kredite über total CHF 456'920.00 inkl. MwSt. wurde mit Totalausgaben von CHF 410'740.35 inkl. MwSt. um CHF 46'179.65 inkl. MwSt. (- 10%) unterschritten. Die subventionsberechtigten Baukosten gemäss Schlussabrechnung belaufen sich auf CHF 407'378.00 inkl. MwSt., wovon 85% von Bund bzw. Kanton rückerstattet werden. Nach Abzug der beantragten Subventionen belaufen sich die Aufwendungen auf CHF 64'469.35 inkl. MwSt., welche voraussichtlich vollständig vom naturemade-star-Fonds der ewz übernommen werden. Die grosszügige finanzielle Unterstützung seitens Bund, Kanton und ewz begründet sich in der Wichtigkeit des Fischbachs und dessen Revitalisierung für die angrenzende Moorlandschaft von nationaler Bedeutung.

Gemeinderat Dielsdorf

Kontakt: Nando Nussbaumer, Gemeindegeschreiber